



## Le Fil à Paroles

42 projets seront proposés à partir du 9 juin 2018 au vote des Nantais dans le cadre de l'opération "15 lieux à réinventer". L'association Asamla propose de « réinventer » la maison des associations Bains Douche du quai Baco et d'y créer *le Fil à Paroles*.

*Le Fil à paroles* c'est pour les personnes migrantes, les professionnel-le-s, les intervenants bénévoles un équipement inédit à Nantes, lieu ressources pour l'interprétariat et la médiation interculturelle. Des formations d'apprentissage du français y sont aussi proposées par des associations nantaises investies dans ce domaine. Ouvert sur le quartier et la ville *le Fil à Paroles* accueille des expositions, des débats et activités dont la vocation générale est l'échange et la participation pour mieux se comprendre et contribuer à l'intégration.

## Le Fil à Paroles<sup>1</sup>

Au cœur de Nantes, le « *Fil à Paroles* » c'est un nouveau lieu. Fidèle à l'histoire de la maison associative du Quai Baco<sup>2</sup>, il la réinvente pour y développer une réponse innovante aux questions sociales d'aujourd'hui.

L'intégration est l'un des enjeux majeurs de ce début de 21<sup>ème</sup> siècle. Pour construire du vivre-ensemble l'une des clefs c'est la langue. Comprendre et être compris, c'est pour chacun essentiel pour construire

<sup>1</sup> *Le Fil à Paroles* c'est à la fois une référence aux liens par la langue, les mots pour se dire. C'est aussi un clin d'œil au passé industriel et artisanal du quartier de la Madeleine (notamment la filature Duval). « Filer la parole » peut aussi être entendu comme « donner la parole ». Elle est ici plurielle. Le « l » de Fil renvoie à la notion d'Intégration, comme une fabrique d'intégration par la langue. *Le Fil à Paroles*, pour tisser des liens entre toutes celles et ceux d'où qu'elles/ils viennent vivent à Nantes.

<sup>2</sup> Le projet le « Fil à Paroles » ne concerne que la partie « Maison des associations » de l'équipement municipal Baco. Il est intéressant qu'un autre projet, d'une autre nature puisse se développer dans la partie « Bains-Douches » favorisant ainsi une mixité des usages et publics importante pour la dynamique de cet équipement et son intégration dans le quartier.

